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Адреса бесхозяйственности: колхоз „Большевик"

« П Р О П А Ж А »
ПРОИЗОШЛА НАКАНУНЕ ЗИМОВКИ СКОТА 

В КОЛХОЗЕ «БОЛЬШЕВИК»
Просматривая сводки о ходе 

весенне-полевых работ, обра
щаешь внимание на то. как бы
стро завершилась нынче по- 

* севная кампания в хозяйствах 
района. В числе лидеров был 
и колхоз «Большевик». На
пример. на 23 мая план по се* 
ву там был выполнен полно
стью, в том числе однолетних 
— на 141, корнеплодов — на 
100 процентов. Факт многообе
щающий.

Довольны, наверное, были и 
животноводы, питая надежду, 
что уж осенью-то они сумеют 
за счет введения корнеплодов 

Н в рацион животных получить 
дополнительно десятки центне
ров молока, чтобы досрочно 

1 выполнить госзаказ по прода
же его.

Как говорится, «мечтать ни- 
' кому не вредно». Однако на

деждам животноводов колхоза 
«Большевик» не суждено было 

, сбыться. Кормов в хозяйстве 
;■ заготовили на уровне прошло- 
[I го года. А вспоминая прошед- 
jj шую зимовку, невольно всплы- 

i i  вает картина, когда механиза- 
■у торы завозили силос из брига- 
I ды Сондуга совхоза «Тотем- 
|! ский». Путь немал — в обе 
1 стороны почти 300 километ- 
|  ров. "Себестоимость молока, ес

тественно, резко подскочила...

...Начался новый столовый 
период животных. Время на 
фермах особенно напряженное. 
Не безболезненно и для живот
ных проходит этот период, эта 
смена кормового рациона.

Август, сентябрь позади. Но 
где же обещанные цехом рас
тениеводства корнеплоды, брю
ква? Ведь, согласно отчетности, 
они занимают десять гектаров. 
Умножив эту площадь хотя бы 
на среднюю урожайность в 
районе (190 центнеров с гекта
ра). получается порядочно. Но, 
увы...

Завидуют животноводы кол
хоза «Большевик» дояркам 
других хозяйств, ведь только у 
них коровы совсем не получа
ют молокогонного сочного кор
ма.

Куда же подевались корне
плоды? Неурожай, гибель посе
вов, от затопления, засухи? 
Оказалось все куда проще: в 
колхозе их... не сеяли. Как оке 
так, могут удивиться животно
воды, да и не только они1 Ведь 
семена закупали, по отчетности 
засеяли ими десяток гектаров 
— и вдруг ни килограмма соч
ных корнеплодов не получить?

Так кто же оказался «факи
ром» во всей этой истории. А 
их предостаточно. Только вот 
некоторые из них в настоящее

время сменили должности. 
Т. А. Коробицына — уже не 
главный агроном, А. А. Сабу
ров — не председатель колхо
за. Ну, а кто все-таки, кто по
несет ответственность за иска
жение отчетности? Ведь знала 
об этом и главный бухгалтер 
колхоза Н. Н. Капустина. А 
как будут отчитываться в от
деле растениеводства РАПО 
по корнеплодам (В. В. - Галуш
кина)?

Нина Николаевна объясняет 
ситуацию буднично: «Спишем 
на гибель».

Ну и дела1 Значит, до пер
вого января колхозники будут 
«убирать корнеплоды», затем 
бухгалтерия «ставит визу» —1 
списано на гибель. И, вполне 
возможно, получит еще и стра
ховку «за затраты».

Зная уже о всех махинаци
ях с корнеплодами, вместе с 
председателем районного ко
митета народного контроля 
А. Н. Третьяковым спрашива
ем у А. А. Сабурова: как мог
ло так произойти?

Ответ у того был придуман, 
rto всей видимости, заранее и 
звучал вполне простодушно:

—...Были всходы, да летом 
мошка — какая-то (?!) их съе
ла. По словарю Даля, «обманы
вать — значит вводить в за
блуждение, плутовать, мошен
ничать». Жаль только, что об
манутыми оказались сами кол
хозники. Да еще ни в чем не 
провинившиеся буренки.

Е. ГАЛУШКИН, 
наш корр.

Дополнение к списку кандидатов 
в члены райкома КПСС

Жданов Б. В. — директор 
совхоза «Тотемский».

Жданов В. Н. — секретарь 
парткома колхоза «Николь
ский».

Заец А. Ф. — начальник 
Юбилейного ЛПУ МГ.

Соболев Н. А. — механиза
тор совхоза «Север».

Филиппов С. А. — секре
тарь райкома КПСС.

Ритм пятилетки

Внимание: прямой провод!
28—29 октября 1988 года Комиссия по подготовке кон*

будет проходить очередная ференцин еженедельно, по по-
XXXVI сайонная партийная недельникам, с 14 до 18 часов а л а VI районная партийная 0рГаннзуех «прямой провод» по
конференция. телефону 2-10-58.

Просим коммунистов, всех 
трудящихся района высказать 
свои замечания и предложения 
о работе первичных, районной 
и областной партийных органи
заций.

Завершила разработку пер
вой делянки малая комплексная 
бригада на арендном подряде 
во главе с А. В. Поповым в 
Пятовском лесопункте. Разра- 
работку лесосеки в объеме 1979 
кубометров они сократили про
тив плановой на четыре маши- 
но-смены. Достигнута экономия 
ГСМ, троса, запчастей и дру
гих материалов. Примечатель
но, что делянка сдана с хоро
шим качеством, технология ле
созаготовительных работ вы
держана согласно правилам. За 
сохранение подроста бригаде 
дополнительно начислено 53 
рубль.

Сейчас лесозаготовители тру
дятся в новой делянке. Всего 
в прошлом месяце бригада за
готовила 2077 кубометров ле
са. Выработка на машино-сме- 
ну составила 80 кубометров, на 
человеко-день — 16. Это очень 
хороший показатель.

В. КОЗЛОВА.
* * *

Промкомбинат райпотребсо
юза за девять месяцев реали
зовал продукции на 1 млн. 220 
тыс. рублей — это на 338 тыс. 
рублей больше плана.

В выполнение производст
венной программы весомый 
вклад внес коллектив конди
терского цеха во главе с мас
тером, ветераном производства 
Р. В. Истоминской. Кондитеры 
досрочно справились с годо

вым заданием по выработке 
безалкогольных напитков. Вы
пуск лимонада и кваса в срав
нении с тем же периодом про
шлого года увеличился на 28 
процентов, а выработка фрук
тового сахара — более чем в 
полтора раза.

По-ударному трудятся вете
раны производства Г. И. Воло
китина, Ю. И. Белоусова, Т. И. 
Худякова и другие.

В. СЕМЕНОВА.
•  •  «

Для многих кажется непри
вычной картина, когда и в ок
тябре полным ходом продол
жается «зеленая жатва». Одна
ко для механизаторов совхоза 
«Тотемский» в нынешнем году 
это обычное дело. Ежедневно 
на АВМ приготовляется более 
четырех тонн гранулированных 
кормов.

Машинистом на АВМ второй 
сезон работает В. А. Моринов. 
Срок небольшой, но свою спе
циальность Владимир Иванович, 
изучил досконально. Не слу
чайно при задании 200, тонн 
приготовлено уже более 500 
тонн обезвоженных кормов. Но 
эт(Г еще не предел.

Зеленая масса поступает с 
площадей, засеянных рапсом. 
Этой культурой нынче занято 
70 гектаров. Ее не только пе
рерабатывают в гранулы, но и 
везут на подкормку животным.

Е. ПОЛИКАРПОВ.

Уже полтора года идут разговоры о судьбе совхоза «Се
вер»: то к одному хозяйству собираются присоединить, то 
оставляют как есть, то к другому присоединяют. Совсем 
недавно прозвучал этот вопрос и на страницах газеты. Га
зету читают люди, работающие не только в сельском хозяй
стве, и, я  думаю, есть необходимость рассказать о совхозе 
подробнее.

С ОВХОЗ «Север» был ор
ганизован в апреле 1964 

года как межхозяйственное 
предприятие по откорму молод
няка крупного рогатого скота и 
входил в состав Вологодского 
треста «Скотопром». В 1983 
году передан Тотемскому уп
равлению сельского хозяйства, 
ныне — РАПО.

Когда-то совхоз был одним 
из лучших хозяйств треста, а 
значит и района. Например, в 
1974 году получили 273 тонны 
привесов, в 1975 — 267, а в 
среднем за 1971 — 1975 годы 
по 234 тонны. Среднесуточный 
привес составлял в 1974 году 
704 грамма, 1975 — 687 грам
мов. Реализовано привесов в 
1974 г. — 274, в 1975 — 280 
тонн, получена прибыль соот
ветственно 426 и 395 тысяч 
рублей. Рентабельность произ
водства достигла — 31 и 25 
процентов.

А как обстоят дела сейчас? 
В 1985 году получили приве
сов 188 тонн, в 1986 — 195, 
в 1987 — 189 тонн, среднесу
точный привес скота в эти го
ды: 400, 418, 430 граммов.
Реализовано мяса государству 
в 1985 году — 152, в 1986— 
102, в 1987—258 тонн (в 1987 
году план выполнен). Прибыль: 
в 1985 году 198 тысяч, в 1986 
— 132, в 1987 году— 172 ты- 
рлчи рублей, Рентабельность:

делял выделенные ему комби
корма между своими хозяйст
вами. Сейчас же выделенные 
на район фонды распределяет 
РАПО, и, видимо, раз мы заго
товили сено и силос, то нам 
необязательно давать концен
траты, а лучше отдать другим? 
Но ведь комбикорма району - 
выделены с учетом того, что в

О том, что двор не готов к эк
сплуатации, знали и в райкоме 
партии. Стоимость двух дворов 
и кормоцеха 1078 тыс. рублей. 
Третий двор в стадии строи
тельства.

В газете от 24 сентября в 
статье «Быть или не быть?» 
сказано, что лишь совхоз «Се
вер» не перечисляет деньги в

Проблема требует решения

СОВХОЗ ДОЛЖЕН ЖИТЬ!
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

13, 17, 14. процентов. Сравни
те эти цифры и увидите, что 
мы работаем сейчас намного 
хуже, чем 13 лет назад. И при
чин тому много.

Очень многое зависит от нас, 
специалистов и рабочих. Мно
гое, но не все.. Возьмем кормо
вую базу. Совхоз в достаточ
ном количестве заготовляет се
но, силос, травяную муку, се
наж, солому, но вот комбикор
ма — больной вопрос. Ведь 
хозяйство-то откормочное! Пол
ностью обеспечить себя комби
кормами мы не можем, поэто
му должны покупать необходи
мое количество у государства. 
И если в 1974 году совхоз по
лучил из государственных ре
сурсов 619 тонн, в 1975 —
452, то в 1985 — 230, в 1986 
— 288, в 1987 году — 149 
тонн. В 1988 году мы должны 
закупить 300 тонн, но за 8 ме
сяцев нам выделили всего 
лишь 50. Пока совхоз относил
ся к тресту, то трест и распре-

районе есть и откормочное хо
зяйство.

Т 'Е П Е РЬ о строительстве 
* животноводческого ком

плекса. С него-то и начинаются 
наши долги по ссудам, ведь 
строили за счет собственных 
средств. После, пуска первого 
двора там были кое-какие не
доделки, недоработки, но по
степенно все наладилось. А 
второй двор не работает нор
мально и сейчас, хотя введен 
в эксплуатацию в декабре 1985 
года. Много там недоделок, 
строительные работы выполня
лись в январе и в феврале 1986 
года (подрядчик МСО). В том, 
что приняли недостроенный 
объект, прежде всего виноваты 
руководство и специалисты 
совхоза. Но ведь принимал не 
один директор совхоза, а была 
создана государственная ко
миссия. Та, видимо, не прини
мала, а скорее всего, сдавала, 
т. к. нужно было сдать во что 
бы то ни стало — конец года.

резервный фонд. Автор статьи, 
видимо, получил неправильную 
информацию. В первом кварта
ле 1988 года совхоз перечислил 
в резервный фонд отчисления 
от прибыли по годовому отчету 
за 1987 год в сумме 27 тыс. 
рублей плюс отчисления за 
первый квартал этого года 40 
тысяч рублей. Во втором квар
тале мы, действительно, отчис
лений в резервный фонд не де
лали, а получили материаль
ную помощь от РАПО, но не 
48 тысяч, а 18. А 30 тысяч 
рублей, полученные совхозом 
за телятник-молочник, передан
ный льнозаводу, почему-то 
вдруг стал приплюсовываться 
к «материальной помощи». И 
если телятнику требуется ка
питальный ремонт, то совхоз и 
получил только 30 тысяч, а не 
98 (остаточная стоимость при 
передаче). С переходом на хоз
расчет предприятия, независи
мо от того, колхоз это или сов
хоз, основные средства прода

ют по остаточной стоимости со
гласно положению. Что касает
ся звена, работающего в Не- 
клюдихе, то тут речь идет со
всем о другом звене, которое 
только собирается приступить 
к работе в 1989 году. Будет ли 
оно там работать, решит совет 
трудового коллектива.

А ВООБЩЕ-ТО «Север» — 
выгодное хозяйство. Ре

зервов и возможностей предо
статочно: это и неработающий 
кормоцех, и пилорама, и повы
шение качества кормов, и вы
полнение договоров с хозяйст
вами на поставку скота, и орга
низация и оплата труда, и дис
циплина, и защита интересов 
своего хозяйства, и то, что сов
хоз «молодой» — средний воз
раст работающих 38 лет. А бу
дет ли лучше, если он переста
нет существовать, как самосто
ятельное предприятие? Вопрос 
этот касается прежде всего ра
ботников совхоза. А цифры за 
70-е годы я привела больше 
для нас самих. Чтобы те, кто 
давно работает в совхозе, 
вспомнили его былую славу, 
вспомнили, как работали и как 
надо работать, чтобы совхоз 
улучшил свою работу. Если 
плохие специалисты, то сме
нить их, если сами рабочие 
когда-то работают не на со
весть, то честно признать это и 
изменить свое отношение к ра
боте. Совхоз должен жить. 
Думаю, что каждый уже не од
нажды взвесил все «за» и 
«против», имеет свое мнение и * 
выскажет свои предложения.

О. ТАЛАШОВА, 
экономист совхоза «Север»,

щ
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Седьмая сессия районного Совета

О Т Ч Е Т
исполкома районного Совета 

народных депутатов

Как уже сообщалось, 
30 сентября состоялась 
седьмая сессия райсове
та, в ходе которой рас
смотрен отчет о работе 
исполкома районного Со* 
вета народных депутатов 
в 1988 году. С отчетами 
выступили председатель 
райисполкома С. М. Гро
мов, его заместители В. В. 
Винокуров и Е. П. Улья
новская, секретарь райис
полкома Г. В. Зимина.

____ .__________________________ _

р ДСКРЫ  ВАЛ на прав л е-
■ ниц деятельности испол

кома, С. М. Громов обратил 
внимание депутатов на наибо
лее сложно решаемые вопросы, 
в частности, на жилищную про
блему. При плане ввода жилья 
в объеме 17 тысяч квадратных 
метров за девять месяцев сда
но в эксплуатацию только 8  
тысяч. Не занимаются жильем 
коллективы маслозавода н хле
бокомбината (М. А. ГА’жов н 
Ю. И. Федотовскнй). С декаб
ря 1982 года «возводится» 27- 
квартнрнын жилой дом ДСУ-6 
(Л. Н. Субботин), lie  получает 
разни гия строительство индиви
дуальных домов.

Исполком райсовета стремит
ся ускорить решение проблемы 
обеспечения детей дошкольны
ми и школьными учреждения
ми. Начато строительство дет- 
комбнната на 1 10 мест в горо
де. Пущены в эксплуатацию 
средняя школа в Камчуге и 
восьм илетия — в Великодво- 
рье. В стадии завершения стро
ительство школьных зданий в 
Заозерье и Середском. откры
ты фельдшерско - акушерские 
пункты в совхозе «Север» н 
колхозе «Память Ленина».

Но медленно ведется строи
тельство акушерско - гинеколо
гического корпуса Ц РБ  (из 554 
тыс. рублей освоено 149 тыс.). 
Не закончены пуско-наладоч
ные работы на очистных соо
ружениях городской канализа
ции. Остается низким качество 
строительных работ.

Главная причина недостат
ков — низкая ответственность 
руководителей строительных 
организации, заказчиков, отде
ла райисполкома по делам стро
ительства и архитектуры, сла
бая требовательность исполко
ма райсовета.

D  РА ПОНЕ наблюдается 
общее сокращение уров

ня преступности. Улучшилась 
их раскрываемость. Но не про
является настойчивость в борь
бе с таким социальным злом, 
как пьянство. За  восемь меся
цев доставлено в медвытрезви
тель 437 человек. 782 оштра
фовано за нарушение антиал
когольного законодательства. 
Выявлено 37 случаев самого
новарения. 136 водителей, на
ходившихся в состоянии алко
гольного опьянения, отстране
ны управления транспортом. 
Привлечено к ответственности 
27 подростков за распитие спи
ртных напитков, в т. ч. 2 
школьника.

Не на должном уровне как 
со стороны отдела внутренних 
дел, так н исполкома проводит
ся работа с общественными ор
ганизациями -  ДНД. комисси
ей по борьбе с пьянством. Ос
лаблена воспитательная работа 
в трудовых коллективах.

Коллективу РОВД, как было 
отмечено в отчете, необходимо 
стать главным организатором, 
центром профилактической ра
боты. не сводить свою деятель
ность только к выявлению н за
держанию преступников, веде
нию. статистики, более внима
тельно относиться к подбору 
кадров.

D  УСЛОВИЯХ полного хоз- 
расчета и самофинанси

рования нормальное функцио
нирование большинства пред
приятий. организаций и учреж
дений во многом зависит от 
работы райфннотдела. возглав
ляет который член исполкома 
В. П. Гарманов.

В 1988 году работниками от
дела проведен анализ финансо
во-хозяйственной деятельности 
многих предприятий, даиы кон
кретные предложения по изыс
канию и мобилизации внутри
хозяйственных резервов, росту 
рентабельности и укреплению

финансового положения пред
приятий. За восемь месяцев 
этого года в бюджетных учреж
дениях выявлено незаконных 
расходов 1.5 тыс. рублей. В 57 
организациях проверена пра
вильность удержания налогов с 
заработной платы. Установлено 
108 случаев обсчета. Наруше
ния обнаружены в совхозе «Се
вер». Пригородном н Погоре- 
ловском сельпо, колхозе «Кра
сное знамя». Сухонском лес
промхозе, ветстамцнн. СПТУ-47.

Из-за бесхозяйственности ру
ководителей леспромхозов, кол
хозов. совхозов наложено и 
взыскано в бюджет за лесона- 
рушения 50 тыс. рублей штра
фов.

11 обязанности финансового 
отдела входит контроль за ра
ботой кооперативов. В настоя
щее время в районе их восемь. 
Индивидуальной трудовой де
ятельностью занимается 25 че
ловек'. Кооперативами произве
дено товаров н оказано услуг 
на 53.4 тыс. рублей, взносы в 
бюджет в виде подоходного на
лога составили 3,4 тыс. рублей.

Вместе с тем. финансовый от
дел недостаточно оказывает по
мощи по введению на пред
приятиях района новых усло
вий оплаты труда, переводу на 
хозрасчет н самофинансирова
ние.

О  ПЕРИОД перестройки
^  хозяйственного механиз

ма большая роль отводится со
вершенствованию банковского 
дела. За  восемь месяцев отде
лением Агропромбанка района 
не выполнен кассовый план на 
44 тыс. рублей.

Кредитные вложения по Аг
ропромбанку на 1 сентября 
1988 года достигли 17.8 млн. 
рублей, что на 900 тыс. боль
ше этого периода прошлого го
да. Но не всегда кредитные 
вложения дают высокую отда
чу. Многие хозяйства до сих 
пор живут не по доходам, по
требительски подходят к ссу
дам банка. В результате кре
диты не приводят к росту про
изводства продукции, а получа
емые средства своевременно не 
возвращаются. Такое отноше
ние никак не согласуется с пе
реходом на самоокупаемость и 
самофинансирование.

В ОТЧЕТЕ отмечены изме
нения в кадровом соста

ве исполкома. Приступили к 
исполнению обязанностей за
меститель председателя райис
полкома В. П. Спажев. куриру
ющий вопросы образования, 
здравоохранения, культуры; 
заведующая орготделом Н. Г. 
Фетюкова. Избран заместите
лем председателя исполкома по 
вопросам промышленности, 
строительства, транспорта, свя
зи н коммунального хозяйства 
Г. С. Ч ертов..

Общим недостатком испол
кома является неконкретность 
в работе, недостаточная требо
вательность. Частая подмена в 
решении различных вопросов 
хозяйственников создает ч нм 
возможность самоустраняться 
при рассмотрении некоторых 
проблем, а потом переклады
вать ответственность на работ
ников исполкома.

О ТЧЕТ С. М. Громова до
полнила Е. П. Ульянов

ская. В ее обязанности, как за
местителя председателя испол
кома. председателя плановой 
комиссии, входит руководство 
плановой комиссией, комиссией 
цен. планирование экономичес
кого н социального развития 
района, контроль за выполне
нием этих планов, работы от
дела по труду, предприятий ме
стного подчинения, решение во
просов торговли н бытового об
служивания населения, разви
тия подсобных хозяйств пред
приятий н организаций, личных 
хозяйств граждан.

Е. П. Ульяновская доложила, 
что план восьми месяцев этого 
года промышленными предпри
ятиями по производству про

дукции выполнен на 96.8 про
цента. Потребителям недопо
ставлено продукции по догово
рам на 1387 тыс. рублей. Не 
выполнили договорные обяза
тельства Тотемскнй и Сухон
ский леспромхозы, льнозавод, 
типография.

Из предприятий местного 
подчинения ритмично работает 
только хлебокомбинат, выпол
няя все задания. Но н в этом 
коллективе еще много проблем, 
над решением которых требу
ется настойчиво работать. Это 
н наращивание мощностей про
изводства, и повышение качест
ва выпускаемой продукции, и 
улучшение социально • быто
вых условий работающих.

По вопросу стабильного обес
печения хлебобулочными и кон
дитерскими изделиями населе
ния Екатерина Петровна заяви
ла: «Вины с себя не снимаю». 
При составлении планов на те
кущий год не были учтены в 
полной мере возможности н 
спрос. Этот серьезный промах 
будет устранен при составле
нии планов на 1989 год.

Большая роль местным Со
ветам отводится в деле увели
чения производства товаров на
родного потребления. Их за во
семь месяцев произведено 
сверх установленного задания 
на 967 .8  тыс. рублей. Но боль
шая часть товаров — это про
дукция Сухонского леспромхо
за н райпотребсоюза. Постав
ляется она н за иределы райо
на.

Райисполкому. плановой ко
миссии не удалось заметно 
улучшить снабжение населения 
потребительскими товарами, 
которые можно производить на 
предприятиях района. Крайне 
медленно наращиваются объе
мы производства н освоение но
вых видов товаров, пользую
щихся спросом у покупателей. 

ЫПОЛНЕН восьмимесяч
ный план закупок моло

ка в районе. Вместе с тем. тем
пы заготовки его от личных хо
зяйств в сравнении с прошлым 
годом снизились. Всего по рай
ону реализовано молока на 
475. мяса — на 82 тонны боль
ше уровня прошлого года. На 
93 килограмма увеличился на
дой молока на одну корову н 
составил 2191 килограмм. До
срочно выполнили девятиме
сячные планы продажи молока 
государству колхозы имени Ле
нина. «Родина», совхоз «Тотем
скнй». мяса — колхоз «Боль
шевик». совхозы « Погорел ов- 
ский» н «Тотемскнй».

С 1 января район живет в 
условиях самообеспечения, то 
есть от уровня производства и 
закупок молока н мяса зависит 
уровень снабжения населения 
продуктами питания. Есть здесь 
и трудности. Во многих кол
лективах к решению этой про

блем ы  подходят иждивенчески. 
Слабо развиваются подсобные 
хозяйства в ДСУ-6. ДРСУ, То- 
темском леспромхозе. В прош
лом году на сессии райсовета 
было решено создать подсоб
ные хозяйства в «Агрострое» и 
ПМК-15. Намеченное выполни
ла только ПМК-15. н то с боль
шим трудом. Никаких мер не 
принято по созданию подсоб
ных хозяйств в РТП и РПУ 
БО.

На 97.2  процента выполнен 
план товарооборота за  8 меся
цев. В системе райпотребсоюза 
с ним справились только Пого
рел овское сельпо и общепит. 
Систематически не выполняют 
планы РПУ БО. РПУ ЖКХ. 
пчелоконтора. общество охот
ников.

Не редки еще случаи нару
шения правил торговли, грубо
го обращения с покупателями. 
Не всегда своевременно и в 
полной мере обеспечиваются не
обходимыми товарами инвали
ды и многодетные семьи.

Райпотребсоюз медленно на
ращивает выпуск колбасы. Не 
оказывается такая услуга на

селению, как копчение мясных 
изделий. Причина? Отсутствие 
холодильных камер. Но по- 
прежнему не пущена торговая 
база, где установлены холо
дильники емкостью на 500 
тонн.

Из 14 предприятий, оказыва
ющих бытовые услуги, с пла
ном справились семь. Не вы
полнило план ведущее пред
приятие — РПУ БО.

Не справились с планом ре
ализации платных услуг насе
лению киносеть, нефтебаза. 
СПТУ-47. ПМК-15. «Агро- 
строй».

О  ОБЯЗАННОСТИ секре-
и  таря райисполкома, как 

сказала в своем выступлении 
Г. В. Зимина, входит контроль 
за работой общего, архивного 
отделов. ЗАГСа, соблюдением 
законодательства по культам н 
т. д. Обязанностью является 
также организация работы рай
онного Совета, его исполкома. 
План работы составляет на со
зыв.

Одной из форм влияния на 
дела подведомственных пред
приятий, учреждений, органи
заций, сельских Советов слу
жит рассмотрение исполкомом 
райсовета отчетов в их работе. 
В этом году на заседаниях ис
полкома рассмотрено 245 во
просов. в т. ч. 24 — по сель
скому хозяйству, восемь — о 
соблюдении социалистической 
законности н охране обществен
ного порядка, укреплении тру
довой дисциплины, пять — по 
медицинскому обслуживанию, 
четыре — по народному обра
зованию н т. д. Шесть сельских 
Советов отчитались о своей ра
боте по руководству экономиче
ским н социальным развитием. 
Заслушаны и обсуждены отче
ты руководителей РУС, ЭТУС. 
Тотемского леспромхоза, элек
тротеплосетей. РПУ Ж КХ, кол
хозов «Красное знамя». «Мо- 
сеево». «Путь к коммунизму», 
«Никольский», совхоза «Се
вер».

Г. В. Зимина отметила, что 
испытывает. трудности в орга
низации работы контроля за 
исполнением решений исполко
ма. сессий райсовета. По многу 
раз приходится напоминать ру
ководителям отделов исполко
ма. управлений м предприятий. 
Слабо работает в этом направ
лении РАПО. РПУ Ж КХ.

Не стали настоящими орга
низаторами в выполнении ре*, 
шеннй исполкома н сессий по
стоянные комиссии. Они свои 
усилия в основном сосредота
чивают на констатации фактов, 
слабо анализируют истинное 
положение дел и контролируют 
исполнение своих рекоменда
ций. Одна нз причин такого яв
ления — пассивность некото
рых депутатов, их недисципли
нированность. Из пяти заседа
ний постоянных комиссий не 
приняли участие в работе че
тырех Т. И. Герасимова н Т. А. 
Гущина, трех — Е. А. Буль- 
котнн. А. И. Лицькова. Н. М. 
Коренев. Н. Б. Климов. П. П. 
Никитинский. Т. С. Соколова.

В районном Совете 75 депу
татов. Многие из них успешно 
сочетают трудовую деятель
ность с исполнением депутат
ских обязанностей. Среди них 
Н. А. Леденская. наборщица 
типографии. В. Г. Рычков, гла
вный врач Ц Р Б , В. Г. Кулако
ва. продавец магазина «Вол
на». М. Н. Платова, мастер 
сплавучастка, В. В. Новоселов, 
председатель колхоза «Родина» 
н другие.

РОСТОМ требований к
^  Советам расширяется и 

круг их деятельности. Сегодня, 
как никогда. Советам важно 
постоянно держать в центре 
внимания вопросы демократи
зации и гласности, вести с 
людьми откровенный разговор 
по острым проблемам, повы
шать их активность, создавать 
обстановку непримиримости к 
недостаткам, нарушениям соци

алистической законности и 
принципов социальной справед
ливости.

Постоянно совершенствуют
ся формы н методы организа
торской .работы в Манылов- 
сном. Устьпеченгском. Заоаср- 1 
сном н Медведевском сельских 
Советах. Там исполкомы поешь 
хпмо информируют депутатов о 
ходе выполнения решений Со
ветов. В системе проводится 
учеба с депутатами. Активно 
работают постоянные кошцхна

Однако исполком районного 
Совета беспокоит то. что есть 
случаи поверхностной водготие 
ки и формального обсуждения 
вопросов на сессии н амэдит 
ах исполкомов. Выступления А  
депутатов носят часто хдриктер V  
самоотчетов. Только в секи 
сельских Советах ведется рабо
та по изучению и устранении 
практических замечаний, вы
сказываемых на сессиях. Явы 
депутатов на сессии остается 
низкой. В этом году были, сры
вы сессий в Вожбальском 
Верхнетол шменском. Калинин
ском. Матвеевском н городском 
Советах. Депутаты сельских 
Советов крайне редко исполь
зуют право депутатского завро- м 
св.

Требуют коренного улучше
ния стиль и методы работы не 
полкомов городского (С. Ю 
Симонов), Калининского (С. А 
Линьков), Погореловекого
(В. А. Женихов). Никольского 
(В. С. Мнкляева) сельских Со 
ветов.

О ИДИ ИМ на основных участ- 
I ков в работе местных Со

ветов, а. следовательно, и всех 
депутатов является нс вашем* Ш  
наказов избирателей. Район- V | 
ным Советом было примято к 
исполнению 44 наказа, выпол
нено 28. городским Советов 
выполнено два наказа из 14. 
сельскими Советами — 41 в  
99.

При разработке мероприятий 
по наказам были учтены отве
ты руководителей организм** 
н предприятий. Выполни» 
идет крайне медленно. При
пой этого является отсутенм у  
настойчивости самих депутатов, w  
заведу ющих отделами исподе i 
ма. начальников управлений.

За  восемь месяцем посту» 
ло в райисполком 96 пмсымв 
ных обращений. 22  нз них рас
смотрены с нарушением ера 1 
ков. пять находится в ствдв 
рассмотрения, сроки которых 
уж е истекли. Особенна неудов
летворительно работают во рас
смотрению писем исполкомы 
городского Совета (С. Ю. Си
монов). Калининского (С. А. 
Линьков) н Пятовского (М. R * \ 
Власова) сельских Советов. 
Так. заявление Т. А. Филшш> 
вой горисполком рассматривал 
более 40 дней, И. В. Цаиви 
— около четырех месяцев.
Р. М. Стуловой — 70 дней,
И. И. Попова ■— более двух 
месяцев. Два месяца рассмат
ривал исполком Калининского 
сельского Совета письмо Е А. 
Ивановой н П. В. Русиновой, 
жительниц поселка * Кроеный 
Бор и т. д. 4

D  ОБСУЖДЕНИИ отчета 
и  приняли участие девять 

человек. Большинство из них 
ставили проблемы, требующие 
серьезного н незамедлительно
го решения. Но очень трудно 
привести в пример кого-то на 
выступавших, кто бы дад ана
лиз работы исполкома райсове
та. какого-то отдела р&йисмм- 
кома. Все-таки трудно привыка
ем к реальной действительное » 
та: повышать рать Советов, 
поднимать их авторитет через 
конкретные дела Совета.

Многие выступавшие по 
«трафарету» рассказывали, что 
в нх подразделениях делается. 
Только и слышалось: «повыси
лось*. «поднялось*, «возрос* 
ло», «сократилось». Но где ясе 
роль депутата. Совета? Сохра
няется старая привычка вмету 
пать с одним конспектом из 
любых мероприятиях. '

Нетрудно понять недоуме
ние. прозвучавшее в выступле
нии депутата райсовета, перво
го секретаря райкома КПСС 
В. М. Дмитриева: почему де
путаты не ведут речь _о работе 
исполкома, ведь слушается его 
отчет (?!). Однако нн обсужде
ния, ни спроса не получилось 
Не поступило конкретных 
предложений н замечаний. Раз* 
говор ради разговора.
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# Идет месячник охраны окружающей среды
Г | РИНЯТЫ хорошие и гра-
■■ потные решения райис

полкома по вопросам охраны 
окружающей среды. Этими ре
шениями предусматривалось 
проведение определенных ме
роприятий. в установленные 
сроки, конкретными исполните
лями. Так. согласно решению 
Л» 431 «О задачах Советов на
родных депутатов по охране 
природы и рациональному ис
пользованию природных ресур
сов в свете требований XXVII 
съезда КПСС» от 29 декабря 
1983 года планировалось строн- 
10Л|КГБО очистных сооружений. 
гЛРО.пзацни в колхозах «Сиг
нал». «Мосеово». имени Лени
на. «Никольский» в срок до 
1990 года.

Проходит еще один год. но 
о строительстве пет и речи. 
Планировалось строительство 
причалов для разгрузки мине
ральных удобрений в < Агро- 
промхимнн». колхозах «1-е 
Мая» (ныне имени Ленина). 
«Сигнал». « Велико д ворье».
Определялся срок: 1984 —
1985 г.г. Где они. причалы?

Сотни тонн минеральных удо
брений по-прежнему не попада
ем  I поля, а смываются в Су- 
х о ь .. загрязняя ее. делая воду 
непригодной к употреблению 
даже на хозяйственно-бытовые 
цели.

В связи с отсутствием прича
лов для разгрузки минераль
ных удобрений 'районная сан
эпидемстанция в начале этого 
года запретила транспортировку 
минеральных удобрений, изве
стковой муки в хозяйства рай
она водным путем. Но извест
ковая мука все так же посту
пает рекой. Выгружается прямо 
на берег, потом смывается во
дами. Загрязнение Сухоны про
должается.

В 1966 году СЭС совместно 
с ветстанцней подготовила про
ект решения райисполкома о 
максимально допустимых пло
щадях в колхозах и совхозах, 
подлежащих химической обра
ботке. Так. если в проекте 
предлагалось для «Красного 
знамени» 56 гектаров, то рай
исполком принял решение от 
20 ноября 1986 года, где для 
этого хозяйства площадь была 
увеличена в семь раз, для кол
хоза «Мосеево» мы предлагали 
233. было принято 533 гекта
ра. для совхоза «Тотеме кий» 
вместо 215 принято 515 гекта
ров. По району завышена пло
щадь. подлежащая химобработ- 
кам. на 1100 гектаров. На этих 
полях нарушаются санитарные 
нормы н правила по примене
нию ядохимикатов. Ошибки не

неправлены по сегодняшний 
день.

р  ЖЕГОДНО. а особенно в
1-1 1988 году, Тоте мекая 

СЭС регистрирует грубые на
рушения в работе с ядохимика
тами и минеральными удобре
ниями. Нынче привлечены к ад
министративной ответственнос
ти все председатели колхозов, 
директора совхозов и глав
ные агрономы х о з я й с т в .  
Изложено 33  штрафа. Переда
но дело в прокуратуру. Но ни
каких улучшений при ра боте с 
ядохимикатами и минеральны
ми удобрениями санэпидемстан
цией за последние четыре года 
но зарегистрировано. Это под
тверждается и анализами на 
остаточные количества пестици
дов и минеральных удобрений 
в объектах внешней среды, про
дуктах питания. РАПО факти
чески не контролирует н не на
правляет работу колхозов и 
совхозов по этому вопросу.

С 1984 года в районе реша
ется вопрос об организации зо
ны строгого санитарного режи
ма на артезианских скважинах.

Вопрос решается, но как? На 
сегодня ограждены зоны строго
го санитарного режима лишь в 
совхозе « Погореловскя й », кол
хозе «Никольский» и в некото
рых других хозяйствах.

Более пяти лет не может ре
шиться вопрос о бурении ар
тезианской скважины для водо
снабжения населения Тафгин- 
ского лесопункта (начальник 
И. А. Егер). Водоснабжение 
поселка Красный Бор по-преж
нему осуществляется из реки 
Вожбал, качество воды в кото
рой оставляет ж елать лучшего. 
И это несмотря на то, что во
дозаборные сооружения закры 
ты СЭС в сентябре 1985 года. 
Закрыты и... эксплуатируются 
уже более трех лет в наруше
ние всех правил. Здоровье жи
телей поселка начальника ле
сопункта не интересует.

Есть свои проблемы и на 
строительных площадках райо
на. Так. из-за нерасторопности 
строителей ПМК-1367 остались 
не пущеййымн в эксплуатацию 
очистные сооружения канали
зации. льнозавода. Весь июль и 
август не могли загерметизи
ровать песколовку, первичный 
отстойник и аэротенк. Времени 
для пусконаладки ОС К почти 
не осталось. Новый льнозавод 
пришлось приостановить, т. к. 
из-за неисправности очистных 
сооружений агрессивные произ
водственные стоки льнозавода 
стали сбрасываться в реку 
Еденьгу. Но это ещ е не все.

Очистные сооружения льноза
вода могут быть не пущены и 
по вине СМУ объединения «Во- 
логдагражданстрой». РЛУ
ЖКХ. т. к. уже два летних се
зона не использованы для уст
ранения прорывов и неполадок 
на городском коллекторе кана
лизации. На сегодняшний день 
эти объекты так и не испыта
ны. А ввод льнозавода без пус
ка в эксплуатацию очистных 
сооружений канализации невоз
можен.

(* ЕРЬЕЗН О Е беспокойство 
^  вызывает городской водо

провод. а точнее, качество по
даваемой населению воды. С 
1987 года по области проводят
ся анализ воды. Качество ее  в 
Тотьме «не очень». Мы еже
дневно отбираем пробы из го
родского водопровода, резуль
таты сообщаем в РПУ ЖКХ. 
Им выдаются рекомендации 
и предложения по улучшению 
качества воды. Но. как прави
ло. все наши рекомендации 
РПУ Ж КХ игнорирует. В 1988 
году мы письменно обратились 
в горисполком, а затем и в рай
исполком за  помощью. Но там. 
почему-то н е , сочли необходи
мым заниматься водоснабже
нием города.

Ж ители города, которые жи
вут в неблагоустроенных домах, 
пользуются водоразборными 
колонками. Они знают, как 
трудно бывает зимой найти во
ду в Тотьме. ведь из 42  коло
нок за  последние годы замер
зало 38. Но положение с водо
проводом не улучшается. Ос
новная причина: РПУ Ж КХ не 
утепляет водоразборные колон
ки.

И ЕЩ Е один интересный 
момент. На наш нема

ленький в общем-то район обо
рудовано только две свалки. 
Куда вывозятся отходы на се
ле. в лесопунктах — знают об 
этом только сами жителя. В 
некоторых населенных пунктах 
имеется по шесть н более мест 
утилизации отходов. А ведь 
именно сельские Советы совме
стно с СЭС должны опреде
лить места под свалки. Соот
ветственно н строго спрашивать 
с нарушителей.

В настоящее время в стране 
сложилась неблагоприятная 
экологическая обстановка. Пе
чать, радио, телевидение осве
щают проблемы охраны окру
жающей среды, рационального 
использования пестицидов и 
минеральных удобрений в раз
личных регионах страны. Не 
первый раз поднимает эту про
блему и наша газета. Но зна
чительных улучшений пока не 
видно. Хотелось, чтобы в ответ 
на эту статью последовали кон
кретные действия. Наши про
блемы никто, кроме нас. не ре
шит.

С. Ж ИЛЯЕВ. 
врач по общей гигиене 
районной санэпидемстан
ции.

А ВОЗ И  НЫНЕ ТАМ ...
или Рассказ о том, как принимаются, 

но не выполняются важные решения

К Всесоюзной переписи населения Вы нам писали
Мейо каждого

С 12 по 19 января 1989 го
да будет проходить Всесоюзная 
перепись населения. Это важ
ное мероприятие дает наиболее 
полную информацию о населе
нии страны. Данные переписей 
о численности и составе насе
ления имеют первостепенное 
значение для планирования со
циального и экономического
развития страны.

Предстоящая перепись по 
зволит проследить изменения i 
составе населения страны з< 
десять лет. Ее материалы по 
служат основой для составле 
ния планов экономического i 
социального развития на XII 
пятилетку и на более длитель 

триый период. Всеобщая пере 
пись населения требует боль 
шбй и тщательной подготовки 
которая ведется в течение не 
скольких лет.

Одной из самых трудоемки: 
и ответственных операций npi 
подготовке переписи являете: 
так называемое переписяо 
районирование территории н 
специальные отделы, инстру* 

I торс кие и счетные участки 
I Иначе говоря, всю страну над

разделить на несколько сот ты
сяч «клеточек» —- счетных 
участков, не пропустив ни од
ного дома и установив размер 
каждой «клеточка» таким об
разом. чтобы счетчик (который 
и проводит перепись) смог 
провести работу в отведенный 
для него срок. Качество райо
нирования во многом опреде
ляет точность счета населения 
при переписи.

В нашем районе создано 
два переписных отдела. 18 ин
структорских н 85  счетных 
участков. Для проведения этой 
важной работы будет привле
чен 141 человек.* Они пройдут 
специальное обучение. От счет
чика требуется в совершенстве 
усвоить правила переписи, при
обрести навык в опросе насе
ления и заполнении перепис
ных листов.

Для выполнения переписи 
будут привлекаться представи
тели предприятий, учреждений 
и организаций. На этот период 
они будут освобождены от ос
новной работы с сохранением 
средней заработной платы.

М. УДАЛЬЦОВА, 
заведующая Тотемским 
районным отделом стати
стики.

О. М. Рыбина из д. Кочень- 
га просила редакцию разо
браться, почему после несколь* 
них месяцев работы были от
ключены телефоны в этой де
ревне у  бригадира, на ферме и 
в мастерских. Бригада в насто
ящий период входит в состав 
совхоза « Север ». возникает не
мало вопросов, 'которые требу
ют срочного решения. А связи 
нет. кроме телефона в почто
вом отделении.

Па письмо тов. Рыбиной от
вечает начальник ЭТУС В. А. 
Ты кин: «В 1987 году была осу
ществлена телефонизация дер. 
Коченьга Вологодской ПМК- 
301. Переход через Сухону они 
выполнили с нарушением пра
вил строительства, проложив по 
дну реки вместо подводного ка
беля с круглой броней обыч
ный. Поэтому через три меся
ца кабель вышел из строя и 
связь прекратилась. Сейчас 
ЭТУС изыскивает подводный 
кабель для восстановления пе
рехода" через Сухону.

По воздушной линии в дер. 
Коченьга ранее был установлен 
телефон в почтовом отделении, 
который н теперь находится в 
рабочем состоянии».

С любовью к земле

ЧУВАШ СКАЯ АССР. Ост
рым в принципиальным было 
выступление на XIX Всесоюз
ной конференции КПСС А. П. 
Андака — председателя колхо
за  «Ленинская искра» Ядрни- 
ского района. Говорил он и о 
достижениях своего хозяйства. 
Оно в числе самых богатых в 
Чувашии Немало сделано для 
того, чтобы люди на селе чув
ствовали себя настоящими хо
зяевами. чтобы жили красиво.

Красоту в селе Верхние Ача- 
ки любят и ценят. Что ни дом 
— красота. Много на селе 
строят. Недавно возвели четы
ре дома для врачей, которые 
будут работать в новой участ
ковой больнице. Заложено 
строительство новой школы. На 
очередц — Дои культуры, дет
ский комбинат. А  пока пробле
му с детьми в колхозе решили 
оригинально. В работу подклю

чили пенсионеров. Две бабули 
днем присматривают за колхоз
ными ребятишками. Получают 
за это по 20 рублей доплаты к 
пенсии. И родителем спокой
но — есть глаз за  детьми.

Любовь к красоте воспиты
вается с детства. Учащимся 
колхозной художественной шко
лы на зарисовки далеко ходить 
не надо. Вокруг 53  рукотвор
ных пруда, 300 гектаров зер
кальной глади, в бывших овра
гах лес поднимается. Чистота, 
зелень. И красота эта рукотвор
ная. И оврага озеленили, и пру
ды выкопали, и заповедные ме
ста восстановили, и быт свой 
украсили сами колхозники.

НА СНИМКЕ: колхозник
М. Д. Лебедев возводит новый 
дом. Ходом строительства инте
ресуется А. П. Айдак (справа).

Фото ТАСС.

Программа „Жилье*

ТРЕБУЕТСЯ СПРАВЕДЛИВОСТЬ
В стране реализуется про

грамма по обеспечению к 
2000 год\- квартирой или от
дельным домом каждой се
мьи. Хотелось бы и мне вы
сказать свои мысли на этот 
счет. В материалах сессии 
райсовета, на которой рас
сматривалась и обсуждалась 
жилищная проблема города 
н района, были отмечены 
случаи нарушений и злоупо
треблений в распределении 
жилья.

Считаю, что слишком лоя
льно относятся у нас к  ру
ководителям . д о п а  с каю щй м
такие злоупотребления. Го-, 
род наш маленький, все друг 
друга хорошо знаем, и не
приятно поражает то т ' факт, 
что все особняки в Тотьме 
занимают, в основном, руко
водящие работники. Спра
шивается. зачем их строить 
вообще? Развеете. кто зани
мает их. не могут жить в 
многоквартирных домах? Со
блюдение ленинских прин
ципов морали и права толь
ко повысит авторитет любо
го руководителя.

Больш ая проблема у нас с 
ремонтом и содержанием жи
лья. Особенно-не позавиду
ешь тем. кто ж ивет в ведом
ственных домах. Я проживаю 
в доме строительного участ
ка треста «“Вологда лессгрой » 
по уд. Клочихина, 11. Что
бы построить кладовки, на*- 
пример, нам пришлось обра
щаться к депутату Верхов
ного Совета СССР В. А. 
Купцову. Любой вопрос, свя
занный с ремонтом, прихо
дится пробивать через мно
гие инстанции. Но даже в 
этом случае не удается до
стичь желаемого результата.
Вот, к примеру, у меня в 
руках ответ нз районного ко
митета партии от '7 июля 
1987 года: «Ваш дом. капи
тально отремонтирован в 
1981 году. Требуется про
вести ремонт тротуаров во 
дворе. По заявлению тов. 
Поповского. начальника

стройучастка, эти работы бу
дут выполнены до 15 авгус
та 1987 года. Участок ули
цы перед вашим домом бу
дет благоустроен силами 
межхозяйственной строи
тельной организации ' после 
прокладки по ней газопрово
да».

Да. действительно, брига
да рабочих в 1981 году от
ремонтировала крышу и про
вела в дом водяное отопле
ние. Остальной «капремонт» 
вели двое - алкоголиков. В 
итоге требует срочной заме
ны сгнивший фундамент, в 
некоторых квартирах необ
ходима частичная замена по
толков*. стен, дверей. Прова
лился пол в коридоре и па 
крыльце, туалеты не имеют 
утепления. Нет н обещан
ных тротуаров и ворот у до
ма. ' 'Неблагоустроенной оста
лась и улица после строите
лей * Тотьчаагрпетроя *►. В 
общем, на бумаге одно, а 
на деле полу чается совсем 
другое.

У Н. Н: Поповского ответ 
один: я ничего делать не бу
ду. спрашивайте с Соколова, 
его строители сломали ваши 
тротуары. А тов. Соколов 
проживает в благоустроен
ной квартире (кстати, он то
же н е  ■ однажды улучшил 
свои жилищные условия), 
возле его дома достаточно 
плит и проблемы чужих дво
ров его не - волнуют. -Так где 
ж е искать справедливость? 
Н почему водопровод, кана
лизация. природный газ не 
подводятся в старый жилой - 
фонд? Если решать програм
му обеспечения жильем, то 
надо подходить к решению 
этого вопроса по-государст
венному Улучшать степёнь 
благоустройства старого жи
лого фонда. это J значит 
уменьшать очередность на 
новые квартиры. Считаю, 
что это один из важных мо
ментов работы Советов в ре
шении • жилищного вопроса.

С.* ПРОКОШЕВ.
г. Тотьма. . --------
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Досуг активный, творческий
\  R  ОДИН из погожих 

дней бабьего лета 
пришли мы всей семьей в 
краеведческий музей на пра
здник-выставку народного 
творчества.

Небольшой, уютный, с 
любовью оформленный зал 
был заполнен тотьмичами. 
Все они любовались видами 
пейзажей нашей милой Во
логодчины на. выставленных 
здесь картинах самодеятель
ных художников. Умельцы 
прикладного творчества ув
лекли нас задушевной бесе
дой.

Мы были приятно удивле
ны, узнав, что наш земляк, 
мастер по плетению из бе-

красок в квартире веселее, 
радостнее. По не все имеют 
представление о том, как их 
ткут. В этот день на празд
нике в музее Нина Петров
на Макарова показала, как 
из-под ее рук из разрознен
ных лоскутков выкладывает
ся ковер разноцветий — ве
ликолепные дорожку раду
ющие глаз. Мастерица так 
ловко управлялась за стан
ком г- что трудно было успе
вать взглядом за ее умелы
ми руками.

Изящная ваза и легкая 
корзинка из прутьев ивы ук
расили праздник. Эту тон
кую работу выполнил пред
седатель клуба самодеятель-

НЕИССЯКАЕМ ТАЛАНТ 
Н А Р О Д Н Ы Й

ресты Василий Иванович 
Ннкифоровский — участник 
трех войн. Ему исполнилось 
уже 93 года, но возраст цб. 
мешает мастеру споро обра
щаться с берестяными лен
тами. Прямо у нас на гла
зах он сплел великолепные 
ступни. На выставке смогли 
посмотреть корзины, пестерь 
Василия Ивановича.

Восхищались присутство
вавшие на празднике народ
ного творчества изделиями 
Генавы Кельсиевны Маша
риной: затейливо вырезан
ными из дерева наличника
ми. Мастерица украсила 
ими свою дачу. Словно из 
слоновой кости выполнены 
эти изделия — так гладко 
отшлифован каждый узор, 
так ладно подходит деревян
ный завиток к завитку. Ге- 
нава Кельсиевна рассказала, 
какими инструментами поль
зуется, нарезая узоры на 
дереве, показала сам про
цесс работы.

Многим нравятся тканые 
половики, они создают в до
ме уют, от их радужных

ных художников Николай 
Прокопьевич Сажин.

Каждому народному
умельцу преподнесли пода
рок, а также исполнили са
модеятельные артисты заду
шевную песню. Были прове
дены интересные викторины 
о родном крае, о промыслах 
народа, его творчестве.

Мы очарованы картинами 
наших самодеятельных ху
дожников и очень хотелось 
бы побывать на встрече с 
ними, чтобы послушать их 
рассказы о своем творчест
ве, посмотреть, как созда
ются удивительные пейза
жи. Думаю, такая встреча 
будет организована, вэдь она 
поможет и пропаганде твор
чества наших самодеятель
ных художников, и привле
чет в клуб новые таланты.

Хочу от всех посетителей 
праздника сказать искреннее 
«спасибо» организаторам за 
удивительную встречу с на
родными умельцами, а всем 
мастерам пожелать успехов 
в их творчестве.

И. ПЯТОВСКАЯ.

МАРИИСКАЯ АССР. Мно
гие мальчишки увлекаются 
регби. А ребятам, живущим в 
Йошкар-Оле, наверное, особен
но повезло: ежегодно в столи
це автономной республики про
водятся зональные соревнова
ния по этому виду спорта сре
ди юношей. У них есть воз
можность увидеть красивую, 
грамотно техничную игру своих 
сверстников, заразиться нх 
азартом.

НА СНИМКЕ: «а мяч у ме
ня».

Фото ТАСС.

•  Физкультура и спорт ТИЙТ

П А П А ,  М А М А ,  ЯИНТЕРЕСНЫЙ спортивный 
праздник прошел недавно 

в Нелюбине. Готовили его учи
теля и учащиеся восьмнлетней 
школы, привлекли для этого 
родителей, общественность. Эту 
спортивную эстафету включил 
в план дружины совет школы, 
председателем которого являет
ся один из родителей — А. М. 
Шмонин.

Проходила эстафета в два 
этапа. Первый был подготови
тельным. Шестой «А» под ру
ководством классной руководи
тельницы Н. А. Трофимовой 
отвечал за подготовку эстафе
ты, готовил линейку, разраба
тывал задания для звеньев дру
жины. Старт эстафете был дан 
еще в начале сентября. Чтобы 
выиграть, необходимо было го
товиться не только в спортив
ном направлении, но и многое 
знать о своем районе, о людях 
его. Учащиеся знакомились с 
предприятиями города, их про
изводством, с лучшими людь
ми, спортсменами и спортивной 
жизнью трудовых коллективов.

Каждое звено имело свое за
дание. Например, звенья-ред
коллегии должны были разра
ботать эмблему'. Спортивные 
звенья — рассказать о только 
что прошедших XXIV летних 
Олимпийских играх, знать всех 
победителей Олимпиады.
Шесть звеньев — шесть мар
шрутов: автомобильный, на мо
тоциклах, плотах, резиновых

лодках, пеший и велосипедный.
Конечно, одним ребятам с 

учителями такую эстафету не 
провести. В ее задачу входило 
привлечение и родителей. Лю
бое спортивное или культурно- 
массовое мероприятие пройдет 
намного интереснее, если дети 
будут участвовать в нем вместе 
с родителями.

Более ста родителей вышли 
на спортивную эстафету со сво
ими детьми — учащимися 5 — 
8-х классов. Эстафета проходи
ла оживленно. Чтобы перейти 
от одного маршрута к другому, 
необходимо было ответить на 
вопросы, специально подготов
ленные для эстафеты. За пра
вильный ответ вручался же
тон, набравшие наибольшее ко
личество жетонов становились 
победителями. Однако, учиты
валось и время прохождения 
маршрута, преодоление препят
ствий, например, прыжки через 
барьеры.

Особенно интересными были 
маршруты на плотах и на ре
зиновых лодках по реке Едень- 
ге. День выдался удивительно 
теплый, солнечный. Природа 
была несказанно красива. А у 
костров, разведенных родите- 
л я ми-болельщиками, участни
ков эстафеты ждал экзотичес
кий обед.

Когда подвели итоги, оказа-

•  • •
лось, что первое место по эру
диции заняли родители и уча
щиеся 8 «Б» класса, они набра
ли самое большее количество 
жетонов. В спортивном же от
ношении сильнейшим признан 
5 «Б» класс вместе со своими 
папами и мамами.

Очень радостным был этот 
день для наших детей и полез
ным. Но хочется упрекнуть ро
дителей, которые не пришли по 
приглашению своих детей на 
эстафету. Просто сиротски вы
глядели дети 7-го класса, чьи 
мамы и папы не посчитали ну
жным и важным принять учас
тие в спортивной эстафете.

Хочется от всей души побла
годарить учителей городской 
восьмилетней школы, пионерво
жатую Н. В. Трофимову, шзи- 
нявшую активное уч астку  
подготовке и проведении *№ро- 
прнятия, совет школы во главе 
с председателем А. М. Шмонн- 
ным. всех родителей, отклик
нувшихся на призыв школы 
проводить свободное время 
вместе с детьми, и пожелать 
почаще устраивать такие празд
ники для детей.

М. КОПОСОВА,
В. РОГОВА, 

родители.

Зам. редактора 
П. Я. НОРИН.
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НА ГОЛУБЫХ 
ЭКРАНАХ

СУББОТА, 15 ОКТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 6,30

— 120 минут, 8.30 — «Хоровые 
встречи*. 9.15 — «Отчего и по
чему*. 9.45 — Музыка семейст
ва Штраусов. 10.30 — Домаш
няя академия. 11.00 — Роди, 
тельский день — суббота. 12.30
— Узоры Ала-Тоо. 12.55 — В 
странах социализма. 13,25 —Мы 
идем искать. 13.55 — Для всех 
и для каждого. 14.30 — Новос
ти. 14.40 — Очевидное — неве
роятное. 15.40 — Минуты поэ
зии. 15.50 —Подвижники. 16.50
— Мультфильмы, 17.20 — На
ше наследие. 17.50 — В. Арте
мов — Фрагменты балета «Толь
ко верой». 18.30 — «9-я сту* 
дня*. 19.30 —Худ. фильм «Вни
мание! Всем постам...». 20.50, 
21,30 — Дж. Верди — «Труба
дур». Спектакль. 21.00 —• Вре
мя.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Студия представляет... «Ку
ранты». 8.45, 9.25, 10.15, 11.25, 
12.15, 12,55 — Реклама. 8.55— 
Избранное. Ф. Рабле — «Гар
гантюа и Пантагрюэль», 9.30— 
Здоровье. 10.25 — В мире жи
вотных. 11.30 — Новаторы и 
консерваторы. 12.05 — «Осень 
в лесу». Научно-популярный 
фильм. 12.25 — Страницы исто
рии. 13.00 — Институт челове
ка. 14.00 — Выступление хора 
«Тюрагай». 14.10 — Мульт
фильмы. 14.45 — «Досье чело
века в «мерседесе». Худ. фильм 
с субтитрами. 1-я и 2-я серии.

16.55 — Хоккей. 19.15 — «Та
кие разные клоуны». 20.20 —
«Мы вас ждем!». 20.45—Мульт
фильм для взрослых. 21.00 —
Время. 21.30 — «С вечера до 
полудня». Худ. фильм. 1-я и 
2-я серии.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 16 ОКТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 8,15

— Ритмическая гимнастика.
9.00 — Мультфильм. 9.15 —
Тираж «Спортлото». 9.30 —«Бу
дильник». 10.00 — Служу Со. 
ветскому Союзу! 11.00 — «Ут
ренняя почта». 11.30 — «Это вы 
можете». 12,15 — Мультфильм. 
12.30 — Музыкальный киоск.
13.00 — Сельский час. 14.00 — 
Здоровье. 14.45 — «Я люблю 
тебя, жизнь». 14.50 — Встреча 
в Останкине с писателем А. Ли. 
хановым. 16,45 — Мультфиль
мы. 17.05 — «Живая планета». 
12-я серия — «Новые миры».
18.00 — Международная пано
рама. 18.45 — «Рабыня Изау- 
ра». 1-я и 2-я серии. 21.00 — 
Время. 21,40 — «Встреча с Кра
снознаменным •.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА. 8.15
— Наш сад. 8.50 — «Звездоч
ка». 9.35 — Портреты. И. Ан
ненский. 10.35 — Вокруг света, 
11.40 — «ТелеЭКО». 12.10 —
Жизнь замечательных людей. 
А. Болотов. 12.55 — Хоккей.
15.15 — Песня-88. 15,30 — «Го
лубая роза». Спектакль. 17.55— 
Мультфильм. 18.10 — Телевизи
онный музыкальный абонемент. 
Д. Ойстрах. Передача 4-я —
«Встречи». 19.10 — «Клоун с 
осенью в сердце». 20.15 — Ков. 
церт. 21.00 — Время. 21.40 — 
«Заложник». Худ. фильм.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ:

ЛАБОРАНТЫ химико-бакте
риологического анализа на по

стоянную работу ТотеМским 
маслозаводом. Обращаться в 
отдел по труду райисполкома.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ АВТОТРАНСПОРТНЫХ, 
СТРОИТЕЛЬНЫХ, ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕДПРИЯТИИ, 

КОЛХОЗОВ и  с о в х о з о в

Тотемское ДРСУ доводит до сведения, что с 18 октября на 
период осенней распутицы дороги района для движения тран
спорта повышенной проходимости будут закрыты. Для'осталь
ного транспорта вводится ограничение‘грузоподъемности до 5 
тонн.

В исключительных случаях проезд автотранспорта грузо
подъемностью свыше 5 тонн разрешается по установленным 
пропускам. Выписка пропусков производится в ДРСУ с 9 до 
10 часов после предварительной оплаты за разовый пропуск— 
20 рублей, до 10 дней — 100 рублей.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ ПРЕДПРИЯТИИ, 
ОРГАНИЗАЦИЙ. СЕЛЬСКИХ СОВЕТОВ.

ВСЕХ ЖИТЕЛЕЙ ТОТЕМСКОГО РАЙОНА!
По территории района проложен нефтепровод 

УСА—УХТА—ЯРОСЛАВЛЬ
По нему ’производится транспорт нефти под высоким да- 

влением. для обеспечения его сохранности и пожарной без
опасности установлена ОХРАННАЯ ЗОНА на расстоянии 
50 метров в каждую сторону от оси нефтепровода и границ 
его объектов. В охранной зоне нефтепровода без письменно
го согласования с Управлением Северными магистральными 
нефтепроводами категорически ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

— возводить любые постройки и сооружения, произво
дить строительные и монтажные работы, располагать поле, 
вые станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, про
кладывать дороги, устраивать переезды, разводить костры 
и т. д.

Виновные в нарушении правил содержания охранной зо
ны нефтепровода подвергаются штрафу (должностные лица 
— до 50 рублей, граждане — до 30 рублей) или привле
каются к уголовной ответственности.

Руководители предприятий, организаций, колхозов, сов. 
хозов, граждане! ПРИ ОБНАРУЖЕНИИ ВЫХОДА НЕФТИ 
на трассе нефтепровода примите срочные меры, предупреж
дающие ее воспламенение. Немедленно сообщите об обна
ружении повреждения в ближайшие исполкомы местных 
Советов, пожарные части, а также по телефонам подразде
лений УСМН: Погорелово из Тотьмы 2-21 -00, через КС 
2 10.71; Нюксеница — 2-14-39.

Управление Северными 
магистральными нефтепроводами.

•  •  •
♦ Поздравляем}

с. Никольское,
ТЕЛИЦЫНУ 

Леониду Алексеевичу. 
Дорогой муж, папа, дедуш

ка! Поздравляем с 50-летием! 
Желаем крепкого здоровья, 4 
счастья, долгих лет жизни.

Жена, дети, внуки.
и. Советский,
ЗАБР0ДИН0И 

Марин Сергеевне.
Дорогая мама, бабушка! По

здравляем с днем рождения. 
Желаем здоровья, счастья. 

Шмоннны, Добрынины.

СЕРЮБИНОИ 
Фаине Васильевне. 

Дорогая Фаина Васильевна! 4 
Поздравляем с 60-летием! Же
лаем счастья много-много, что
бы ты не знала горя, никогда 
бы не болела и помедленней 
старела.

дулеповы, Исаковские, 
Брязгины.

д. Ермолнца, 
БРЕДНИКОВУ 

Николаю Ивановичу. 
Поздравляем с 60-летнем и 

выходом на заслуженный от- л 
дых! Желаем доброго здоро- - 
вья, семейного благополучия, 
благодарим за долголетний до
бросовестный труд.

Правление колхоза «Путь 
к коммунизму».

г. Тотьма, Ленина, 10, 
СЕРГАЧЕВОИ 

Клавдии Васильевне.
Поздравляем с 55-летнем Н 

выходом на заслуженный от
дых! Желаем семейного благо
получия, крепкого здоровья, 
благодарим за добросовестный 
ТРУД-

Коллектив работников орса
Тотемского леспромхоза.
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